

# Majorité départementale

## L'ESSONNE AVEC VOUS

### Sur les grands enjeux de société, notre majorité prépare l'avenir

Depuis la rentrée, notre majorité a mis en œuvre de nombreux dispositifs au service des Essonniens, destinés à leur préparer un avenir meilleur.

L'avenir en Essonne, c'est toujours plus de solidarité. Notre majorité a mis en place un numéro unique gratuit pour les aidants, faisant ainsi de notre Département la première collectivité de France à lancer un tel dispositif. Il confère une vraie reconnaissance au statut des aidants qui représentent entre 8 et 11 millions de Français et ont pour rôle de soutenir des proches connaissant une perte d'autonomie pour des raisons de santé ou d'handicap. Cette avancée traduit notre volonté de bâtir une société plus solidaire et mieux adaptée à ces nouvelles perspectives de vie, tout en favorisant et développant le maintien à domicile des personnes âgées et handicapées, à l'image du dispositif de la téléassistance que nous avons fait évoluer en le rendant gratuit depuis le 1<sup>er</sup> octobre dernier dans sa prestation de base et proposant des options innovantes. L'avenir en Essonne se conjugue aussi avec développement économique et emploi. Nous avons inauguré Amazon à Brétigny-sur-Orge en synergie avec plusieurs partenaires de notre territoire. Pouvoir travailler près de chez soi est un enjeu majeur tout comme l'insertion des personnes les plus éloignées de l'emploi. Nous nous y veillons particulièrement en restant vigilants aux conditions de travail et aux enjeux liés à l'environ-

nement. Ne laisser personne au bord du chemin est une préoccupation forte pour nos élus et nos actions en ce sens ont d'ailleurs été saluées par la médaille d'argent du Prix Territoria que le Département a reçu pour son "pack sortie RSA" permettant aux bénéficiaires essonniens du RSA qui reprennent une activité professionnelle d'avoir l'assurance de gagner davantage que s'ils restent à ce minima social. L'avenir en Essonne, c'est aussi toujours plus d'accès à la culture. Le lancement de la Carte Fan d'Essonne, en est une très belle illustration et rencontre déjà un franc succès: déjà près de 1 500 demandes de cartes engrangées. Par ailleurs, l'installation du futur pôle de conservation et de création du Centre Pompidou à Massy, prévue pour 2025, fait notre fierté. Ce projet culturel Hors les murs de grande envergure témoigne de notre ambition de faire vivre la culture en dehors de Paris.

Enfin, l'avenir en Essonne c'est aussi une attention particulière portée à la citoyenneté. La première rencontre des Conseils municipaux des enfants du département qui s'est tenue à Chamarande a réuni 125 enfants élus de 26 communes pour les sensibiliser à la diffusion de certaines informations et aux dangers du monde numérique. Face aux nombreux défis sociétaux, notre majorité se donne les moyens pour que notre Département soit pionnier dans bien des domaines, une Essonne terre d'avenirs.

## L'ESSONNE AVEC VOUS

01 60 91 90 52 / Pour joindre les élus de ce groupe : Groupe-EAV@cd-essonne.fr  
 Suivez-nous également sur twitter : @GroupeEAV91 et facebook : L'Essonne avec vous  
 Jean-Pierre BÉCHTER, Jérôme BÉRÉNGER, Dominique BOUGRAUD, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Marie-Claire CHAMBARET, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Dominique ÉCHAROUX, Sandrine GELOT, Sylvie GIBERT, Aurélie GROS, Patrick IMBERT, Nicolas MÉARY, Eric MEHLHORN, Caroline PARÂTRE, Nicole POINSOT, Claude PONS, Sophie RIGAUULT, Alexandre TOUZET, Caroline VARIN, Brigitte VERMILLET.

## CITOYENS POUR L'ESSONNE

### Une gestion félicitée

La Chambre Régionale des Comptes a examiné plusieurs aspects de la gestion financière et des dépenses sociales du Département pour les années 2013 et suivantes. Au-delà de pointer les dettes cachées par l'ancienne majorité, elle a

constaté à plusieurs reprises dans son rapport les outils mis en place depuis 2014 pour une gestion vertueuse des deniers publics. Une vraie rupture dans les pratiques, marquée sur plusieurs des chapitres étudiés.

## CITOYENS POUR L'ESSONNE

01 60 91 31 49 / citoyenspourlessonne@cd-essonne.fr  
 Olivier CLODONG, Dominique FONTENAILLE, Françoise MARHUENDA, Martine SUREAU.

# Opposition départementale

## RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE ET DES ÉCOLOGISTES

### Ni faillite, ni irrégularité, ni illégalité Le rapport de la Chambre Régionale des Comptes rétablit enfin la vérité

Depuis 2015, François Durovray et sa majorité ont usé et abusé d'une vieille ficelle politique: Dénigrer systématiquement et jusque dans l'excès l'ancienne majorité pour mieux faire passer et justifier sans réellement les assumer ses propres mesures injustes et impopulaires.

Ainsi, une gigantesque campagne de communication a été orchestrée à partir de l'automne 2015, à coups de lettres à tous les Essonniens, d'articles dans le Magazine de l'Essonne. 3 mensonges étaient martelés:

- le Département de l'Essonne était en situation de "faillite" en 2015
  - il y avait une irrégularité de gestion avec des factures cachées et non payées
  - et pire, il y aurait eu des actes délictueux de commis, François Durovray allant même jusqu'à porter plainte contre X pour faux en écriture. "Plus c'est gros plus ça passe" dit l'adage... Cette dramatisation outrancière n'avait pour seul et unique objectif que de faire porter la responsabilité de mesures d'austérité touchant directement les familles essonniennes, les personnes âgées et les plus fragiles sur l'ancienne majorité de gauche.
- 29% d'augmentation d'impôt basés sur un mensonge!  
 Surtout la supposée "faillite du département devait légitimer la hausse historique de 29% de l'impôt départemental.

4 ans après, la Chambre Régionale des Comptes réduit à néant la communication politique et partisane de la majorité. Seulement voilà, la communication ne fait pas tout. Ainsi dans son rapport remis en septembre 2019, la CRC a audité le Département de l'Essonne et rendu son verdict:

- à aucun moment elle ne décrit la situation budgétaire avant 2015 comme problématique: pas de faillite donc!
  - aucune irrégularité de gestion s'agissant des factures non rattachées: la CRC ne formule aucun rappel au droit. Pire, elle épingle l'actuelle majorité qui écope d'un rappel au droit pour ne pas avoir respecté les règles budgétaires et comptables depuis 2016!
  - et enfin aucune illégalité n'a été relevée.
- La CRC rétablit l'honneur de Jérôme Guedj et de l'ancienne majorité injustement mis en cause pendant 4 ans. Tout le bel édifice de fake news et de mensonges martelés au frais du contribuable essonnien s'effondre. Reste hélas la hausse de 29% des impôts subie par les Essonniens depuis 2016 qui n'était pas nécessaire puisque la CRC indique que l'amélioration des autres rentrées fiscales (droits de mutation) a suffi, comme nous l'avions prévu, à résorber le décalage de paiement des factures. Il est temps de rendre l'argent aux Essonniens!

## RASSEMBLEMENT DE LA GAUCHE ET DES ÉCOLOGISTES

01 60 91 90 93 / Pour suivre l'actualité des élus de ce groupe : www.RGE91.fr  
 Suivez-nous également sur twitter et facebook : @groupeRGE91  
 Damien ALLOUCH, Hélène DIAN, Annick DISCHBÉIN, Jérôme GUEDJ, Fatoumata KOÏTA, Anne LAUNAY, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, Marjolaine RAUZE, Rafika REZGUI, David ROS.

## TENIR NOS ENGAGEMENTS

### La priorité sociale

Le cœur des compétences d'un Conseil Départemental, c'est le domaine social. Les difficultés que rencontrent les Essonniens sont essentiellement financières et la collectivité, pour les aider, doit se servir de ses surplus budgétaires. Plus de crédits permettraient par exemple un fonctionnement enfin approprié de la Maison des Personnes Handicapées. Plutôt

que d'élargir ses compétences à la gestion de l'énergie et de l'eau, qui ne sont pas des priorités départementales, notre Département devrait consacrer les 100 millions d'euros de cagnotte qu'il a constituée à la suite de l'augmentation des impôts, pour améliorer la vie quotidienne de ses habitants. Plus qu'une attente, une exigence.

## TENIR NOS ENGAGEMENTS

01 60 91 90 69 / grpe.tenirnosengagements@gmail.com  
 Pascal PICARD, Christine RODIER, Georges TRON.